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コロナ禍の中、会員の皆様にはご健勝でお変わりなくお過ごしのこ

とと拝察いたします。 

今年も、会員の皆様が参加しての総会や行事は三密を避け、新型コ

ロナウイルス感染拡大を防ぐため、二年連続中止になったことは非常

に残念に思うところです。 

今年も総会が中止になったことから審議事項等は、先に送付させて

いただきました議案書のとおりです。さらに、総会に代わる書面議決

についてもご承認いただき有り難うございます。今後も本会の目的である「退職北海道

公立学校事務職員が相集い、教育の今昔を語り、親睦を深めること」を目指して活動し

て行きたいと思っております。 

また、会員からの近況やご意見についても 活動に生かして行きたいと思います。  

今年は新たに３名の新会員を迎えました。是非、山水会の行事等に参加され新しい風

を吹き込んで頂きたいと思っています。最近は高齢化による会員数の減少が進んでいます。

お近くに未加入のＯＢの方がおりましたら是非お声掛けいただきたいと思っております。       

今年度は役員改選期ではありませんので、今年度も昨年同様引き続きご指導の程よろし

くお願い致します。 

さて、新型コロナウイルスの感染拡大に伴い、８月には再度の北海道緊急事態宣言が

出され、不要不急の外出自粛やマスク、三密を避ける生活が続き、９月末まで延長され

ましたが、全国的に感染者も大幅な減少傾向になり、９月３０日で全面解除となりまし

た。北海道では独自の対策が講じられていますが、自粛生活も緩和されています。 

会員の多くの方々は新型コロナのワクチン接種を終えられたことと思いますが、緊急事

態宣言が解除となっても新型コロナウイルスとの長期戦はまだまだ続きそうです。  

今後も三密を避けるなど、益々充実した生活とご発展を心より祈念いたします。 

また、これからは日一日と寒さが増しますので、お風邪など召さぬよう健康に充分留意

され、皆様のご健勝をご祈念申し上げます。 

そして、来年こそは行事への参加や総会・懇親会で皆様のお元気なお顔を拝見し、お

会いできることを楽しみにしております。 

今後とも北海道山水会に絶大なご支援とご協力をお願い申し上げ、ご挨拶と致します。 



１ 令和３年度総会書面議決の結果について 

本年度の総会は昨年度に引き続き書面での議決となりましたが、ご協力をいただきありがとう

ございました。 

会員数 152 名に対し、書面表決者１０９名分が集まり、結果は次のとおりとなりました。 

【議 案】 

第 1 号議案 令和２年度事業報告     賛成１０９名、反対 ０名 

第 2 号議案 令和２年度会計決算報告   賛成１０９名、反対 ０名 

第３号議案 令和２年度監査報告     賛成１０９名、反対 ０名 

第４号議案 令和３年度会費の取扱い   賛成１０８名、反対 １名 

【結 果】 

すべての議案について、過半数の賛成をもって可決されました。 

 

２ 新入会員あいさつ 

・中野  肇 様（最終勤務校：北海道真駒内養護学校） 

「新採用のつもりで」 

今年３月末真駒内養護学校を最後に定年退職しました。 

４月より留萌管内天塩高校で再任用事務長として勤務しております。 

道北勤務は初めての経験で新採用の時のような緊張感もありましたが、最近ようやく落

ち着いて仕事をさせてもらっております。 

先日も道教委主催の Web での研修会に参加しましたが、非常に有意義な研修でした。や

はり何歳になっても研修や研究は必要であると実感しています。 

学校を取り巻く環境はさらに厳しい状況となっています。諸先輩方のご指導を仰ぎ乗り

越えたいと思っております。 

今後ともどうかよろしくお願いいたします。 

 

・溝口 純恵 様（最終勤務校：北海道旭川永嶺高等学校） 

「シナプスが繋がった話」 

  平成２年帯広三条高校を振り出しに３１年勤務し、昨年永年勤務者表彰を受けたのを機 

に退職しました。少しのんびりしてから地元でできる仕事を探すつもりでしたが、このご



時世旅行にも行けません。逆に落ち着いて勉強する時間ができたのだと考えなおし、この

半年間で漢字検定準２級と１級表計算技士、２級ワープロ技士のパソコン関係の資格を取

得することができました。 

漢字検定は市販の問題集で１か月半ほど勉強し、合格することができました。最近は文

字を手書きする機会が減り、漢字は読めても書くのはなかなか難しい。最初は書取り問題

のうち４割は全く字が思い浮かばず、解答を見て「ああ、この字だった。」年齢的に最初に

思い出せなかったらいくら考えても思い出せないんだよ、と諦めていましたが、試験勉強 

   も終盤になると、「う～～んっっ」と頭をひねると、まさにひねり出されるように答えが出

てくるようになり、８割程度正答できるようになりました。結構難しい漢字も出題範囲に

ありましたので、「これだけ読み書き出来れば社会人として十分だろう」と思いましたが、

漢検協会によると準２級は『高校在学
．．

程度』。２級を取得しなければ高校卒業程度の実力と

みなされないと後で知りました。 

また、これまで仕事の中で独学で身に付けてきたパソコン関係の技能を、何か形のある

ものにできないかと、ハローワークの経験者向けの職業訓練を受講することにしました。 

訓練ではエクセル・ワードだけでなく、今流行のＺＯＯＭでの遠隔会議（ごっこ？）や

パワーポイントでのプレゼン発表会、ビジネススキル向上のためのグループ演習などあり、

久しぶりの学生気分も味わいました。１４人の受講生のうち３人しか合格できなかった表

計算１級も取得することができました。因みに求人でよく見る「エクセル・ワードの基本

操作ができること」というのは、３級程度の実力を指しているそうです。 

「（コロナ禍が）落ち着いたら飲みましょう」などと何人もの人とお別れの挨拶を交わし

ましたが、もう少し先のことになりそうですね。みなさまもご自愛ください。 

 

 

 

 

 

〔北海道函館中部高等学校〕 



祝  傘寿おめでとうございます 

 

傘寿  長尾 忠一 様  和田 敬三 様  加藤  哲 様  金沢 勝美 様 

    藤巻 祐治 様 

 傘寿の受賞のお礼と会員の皆様によろしくお伝えくださいとのメッセージが届いてお

ります。 

 
長 尾 忠 一 様 
「傘寿を迎えての健康」 

 過日、山水会から傘寿を迎えてのお祝いと、その玉稿依頼の通知を頂きました。 

ご丁寧なお祝いを有り難う御座います。 

 早いもので退職後二十年が過ぎてしまいましたが、退職後に右眼の白内障の手術を行 

い、そして一年後に左眼、その後食道癌の内視鏡による手術、その五年後には再発によ 

る内視鏡手術。次に咽頭癌の内視鏡手術（これは幸い悪性の腫瘍ではありませんでした 

が）、これらは何れも早期発見と早期治療によりその後の異常はありませんが、現在は 

狭窄症による腰痛で鍼灸治療に週三回の通院と高血圧のため二ヶ月に一回の通院、六ケ 

月に一回の胃カメラによる検査通院、更に心臓エコー検査による結果で、心臓の大動脈 

弁狭窄症と診断されたため三ヶ月に一回の通院をしています。現在は、自覚症状が無い 

ため、経過観察をしている状況で、これ以上進行すれば人工弁取替え手術が必要と言わ 

れていますが、元気に過ごしています。 

 いずれにしても、健康管理のため人間ドック等による早期発見と早期治療により健康 

寿命を保ちたいものです。 

 

和 田 敬 三 様 
 傘寿のお祝い、ありがとうございました。 

８０歳、定年退職から２０年、早いものです。あっという間の感です。 

私は、生命保険に入るとき、８０歳までは生きることないだろうと思い、８０歳期限 

のものにしました。思いは外れ、保険料は掛捨てになりましたが、生きてこられてよか 

った、ありがたい、ありがたいの思いです。 

それにしても、日常はコロナにより地域の方々との交流の囲碁にも行けず、ただテレ 

ビを観ているだけの日々です。これでは認知症が心配です。皮付きのピーナッツが認知 

症によいとのことを耳にし、摘んだりしています。ボケたくないものです。 

皆様のご健康、ご多幸をお祈りしています。 

ありがとうございました。 

 

加 藤   哲 様 
「傘寿を迎えて」 

 傘寿のお祝いに先日、プレゼントを頂きました。有難うございました。いつもお世話 

になっております。「百歳までは生きたいね」と言ってはいたのですが、もう８０歳か 



という感慨に浸っております。 

 昨年 5 月から定期治療に入り、現在は訪問看護を受けています。痛みが無くなった事 

で食欲が増し、２ケ月間で５キロ体重増となりましたが、今年の暑さにも負けずアルコ 

ールも美味しく飲んでいます。月１度の「雀の会」も楽しみの一つです。テレビのゴル 

フ番組がいの一番に目に入ります。 

 コロナ禍でお互い行き来も出来ず淋しいですが、仕方の無いことで、一日も早い終息 

を迎えて欲しいものです。 

 簡単粗略ですが、皆様の御多幸と会の御発展を御祈念申し上げ、近況報告とさせて頂 

きます。 

 

金 沢 勝 美  様       
 この度は、傘寿のお祝いとして過分なる記念品を送付いただき、誠に有り難う御ざい 

ました。 

 つい前までは、傘寿は自分とは関係なく他人事の祝いと思っていたところ、今回自分 

も当事者の一人としてその仲間入りに際し、正直、複雑な心境でいます。 

 現役を去って早や 20 年。本道の教育界も大きな変貌を遂げていますが、これも時代 

の趨勢と言えばそれまでですが、余り朗報はなく、淋しいニュースの多いのが気にかか 

ります。また、山水会への加入率が年々減少の傾向がみられますが、会の運営に当たる 

皆様、どうぞ今後とも宜しくお願いいたします。 

  
藤 巻 祐 治 様 
「傘寿を迎えて」 

 この度は、傘寿のお祝いのお知らせをいただき、お礼を申し上げます。 

 ８０歳になるという実感がなく、まだピンときませんが、顧みますと、学校を卒業 

してすぐに普通高校２校、支援学校３校計１８年、そして行政機関７ケ所計２０年と 

３８年間勤務しました。勤務時には、皆様方のご支援、ご指導に感謝し、懐かしく思い 

出します。 

 退職後は、家庭菜園用地を自宅から少し離れたモエレ沼公園の近くに購入し、約２０ 

年間耕作しました。最近は週に１～２日位妻と出掛けて、半日程度作業をしています。 

 作物は、今はブドウ、ブルーベリー、ハスカップ、いちご、アスパラ（以前はりんご 

ご、なしも作っていた。）ジャガイモ、カボチャ、枝豆、サツマイモ、ヤーコン、里い 

も、大根、人参、ネギ、ニンニク、夏野菜等充分賄っています。 

自宅では、５年前から愛犬のトイプードルを飼い、朝夕２回の散歩が私の日課です。 

 最後に、コロナの早い終息と、この会の発展と会員の皆様の御健勝を祈念いたしま 

す。 

 

 

 



お 知 ら せ 
 

会員の皆様の健康増進と地域会員相互の親睦・親交を深めるため、本会では助成金を

出しております。 

次のような条件が整えば助成金をお届けしますので、是非これを活用して地域仲間の

活性化を図ってください。 

記 

１ 事業内容  パークゴルフ、交流会等 

２ 参加人数  会員５人程度を含む人数 

３ 開 催 日  令和  年  月  日  

４ 地区区分  道南（函館市、近隣）、道北（旭川市、近隣）、道東（帯広市、近隣） 

＊原則として区分は支庁を単位としますが、隣接の支庁と合同での開催でも可と

します。 

５ 助 成 金   ５,０００円 

６ 送金方法   銀行振込（銀行名、口座名義人、口座番号） 

来年の総会は、９月３日（土）１５時からです。 

会 場  「ホテル札幌ガーデンパレス」 

札幌市中央区北１条西６丁目   ℡ 011-261-5311 

たくさんの会員の参加をお待ちしています！ 

【編集後記】 

「山水会会報第３６号」をお届けします。 

新型コロナウィルス感染症もワクチン接種が進み、このところ感染者数が減少傾向にあるも

のの、気を抜くことなく感染対策を継続し、1 日も早くごく普通の生活戻れることを願ってや

みません。これからは紅葉の季節、そして冬に突入していきます。会員の皆様におかれまして

は、風邪やインフルエンザ等にかかることのないよう、くれぐれも健康に留意され、楽しく充

実した毎日を過ごされるよう祈念申し上げます。 

なお、本会についてのご意見、ご要望がありましたら、下記役員まで連絡願います。 

 

（連絡先） 

・庶務関係 幹事長 佐々木 修  

                                 

                 

・会計関係 幹 事 鶴田 靖子  

                                                                

 


